



## Protokoll für die Sitzung am 26.01.2016

### Formalia

#### I. Feststellung der Anwesenheit

- Sitzungsbeginn: 18.42 Uhr
- beschlussfähig mit 10 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Alina Peesel		E	
Andre Berger		E	
Anna Domanja	X (bis 18.58 Uhr)		
Benjamin Gutzmann	x		
Eklavyya Popat		E	
Fabian Rostan	x		
Fiona Heiser	x		
Jonas Jäckel	x		
Jonas Schmidt	X (bis 18.58 Uhr)		
Lisa Bauer	x		
Luisa Kauert			X
Maike Wehmeier			X
Norman Lampe	x		
Paulina Petrat	x		
Pia Ebeling			X
Robert Schlick			X
Stefanie Kohl	x		
Thilo Buchien	X (ab 19.35 Uhr)		
Tim Deutschmann			X
Tom Franitza		E	

- Gäste: Stephan Becker und Bettina Dannowski

#### II. Genehmigung der Tagesordnung

~~III.~~ **Genehmigung alter Protokolle:** vom 05.01.2016, 12.01.2016, 19.01.2016

Genehmigung aller Protokolle vertagt.



- IV. **Finanzbericht (außerhalb des Protokolls) gegeben**
- V. **Sitzungsleitung: Benjamin Gutzmann, Protokollant: Norman Lampe**
- VI. **Tagesordnungspunkte**

## 1. Rückblick Vernetzungstreffen – Steffi

UFaTa am 8.-10.4.16 in Cethau

Anmeldung ist verpflichtend

Übernachungskosten vom StuRa getragen

ca. 5 Leute von uns können mit.

Rechte bei Klausureinsichten:

Klausuren haben niedrige Schöpfungshöhe der Urheberrechte, deshalb kann man theoretisch bei einer beantragten Klausureinsicht die Klausur auch kopieren.

Die Senatskommission Lehre wird sich im Februar dazu äußern.

Gemeinsames Klausurenarchiv der FSRe wird angesprochen, stößt aber auf wenig Zustimmung

Thematik VG Wort angesprochen

Debatte zum Konzept des Vernetzungstreffens

Mittelbauinitiative: Kontakt zwischen FSR und Mittelbau stärken

Flunkiball Ende April für FSRe und Hochschulgruppen

Wiwis wollen Förderverein (Gewinne ermöglichen) gründen

Nächstes Vernetzungstreffen wahrscheinlich von SpraLiKuWi ausgerichtet

## 2. Waterslam – Jonas S.

Problem unspezifisch

Idee besseres Podiumsgespräch mit Nestle, Viola oder anderen

Vorstellung Lehrkörper, Firma, außenstehende Person anheuern

Jonas S. als Organisator angedacht

-



### 3. BuFaTas – Thilo, Fiona

- Pia findet StuMeTa am passendsten, kann an deren Termin jedoch nicht.
- Siehe Nele
- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Jonas S. und Anna D. verlassen Sitzung um 18.58 Uhr, somit nun 8 von 15 Stimmen.

### 4. Gruppenfoto-Abstimmung – Fiona

- Interesse für neues Foto
- Meinungsbild: Gruppenfoto
  
- 1) mit 2/9
- 2) mit 2/9
- 3) mit 5/9
  
- Entscheidung für Bild 3
- Alina lädt Foto hoch

### 5. Organisation Veranstaltungen SS – Fiona

- 14. April/ Verantwortlicher wird auf nächste Woche verschoben
- 27. April/ Spieleabend und Infoveranstaltung
- Mai/ Kino im Kasten Filmeabend mit Vorschlägen auf nächste Woche

### 6. Außerordentliche Sitzung – Fiona

- März
- Dudleumfrage erstellen macht Fiona
- Protokoll vom letzten Jahr hinzuziehen

### 7. Studiengangskoordinatoren – Fiona

- 30.04.2016 bis dahin muss Entsendung stattgefunden haben



- Benjamin Schwan , Felix Gunicke
- Gutze fragt nach ob sie weiterhin entsendet werden wollen

## 8. Twitter-Vorstellung – Fiona

- Twitervorstellung von allen FSR
- Gutze will was erstellen bzw. reimen

## 9. Stuko Bericht vom 18.01.16 -Fiona

Beschluss Änderungssatzungen für alle Studiengänge außer HSE und die auslaufenden Bachelorstudiengänge.

Die Änderungssatzungen beinhalten alle beschlossenen Änderungen an den Studiendokumenten aus dem vergangenen Jahr.

->müssen in den höheren Gremien noch genehmigt werden

Änderungen betreffen hauptsächlich die Einführung des Teilzeitstudiums und Änderungen von Modulverantwortlichen

Hydrowissenschaften-Bachelor Mobilitätsfenster ausweisen (also der beste Zeitpunkt für einen Auslandsaufenthalt); entsprechender Modulplan sieht dies nicht vor, dennoch wird 5. bzw. 6. Semester für einen Auslandsaufenthalt empfohlen.

Bei einigen Modulen, insbesondere von den Wasserbauern, musste die Prüfungsleistung von mündlich zu schriftlich geändert werden.

Module von Dr. Lerch wurden angepasst.

Das Modul BHYWI69 erhält durch eine zusätzliche Übung 6 CP.

Neben dem großen Exkursionsmodul, welches 10 LP umfasst, wird nun noch ein kleines Exkursionsmodul mit dem halben Arbeitsaufwand eingeführt.

Eine Anleitung für den Exkursionsbericht sieht 60 Seiten für das große Exkursionsmodul und 30 Seiten für das kleine vor.



In den Semesterferien werden Änderungen am Hydrologie Master institutsintern besprochen.

Pia übermittelt ihnen Anregungen für Änderungen.

Beschluss der Zertifizierung der Studiengänge externe Gutachter

Überlegung, wie man bei mehrteiligen Praktika überprüft, ob die erforderliche Anzahl an Tagen im Unternehmen abgeleistet wurde."

## 10. Tutorenmittel SoSe – Fiona

- Tutorenmittel Sommersemester
- Vorschlag:
  - Grundlagen der Abwassersysteme (Fiona/Thilo)
  - Grundwassermodellierung (Stephan)
- Fiona kümmert sich darum

## 11. Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

### a. Anstehende Aufgaben

- Leitfäden zum Plätzchenbacken und Wasserhaushaltsmodell sind fertig
- Wasserhaushaltsmodell zurückbringen Jonas J. + neue Wolken
- Gummiringe, Tackernadeln kaufen, Flipchartbögen über TUUWI bestellen (Benjamin)
- Schüssel von HyWaTa

### b. TOPs für die nächste Sitzung:

- Kino im Kasten
- Waterslam
- Grill Verantwortlicher

### c. Sitzungsleiter und Protokollant für die nächste Sitzung



Leitung: Stefanie Kohl    Protokoll: Fabian Rostan

d. **Informationen**

e. **Termine**

- 29.01. Nachhaltigkeitsworkshop TUUWI – Norman, Paulina, Lisa
- 01.02. Rektoratstreffen -> Themen an Senatoren schicken
- Bis 15.2. Tutorenmittel – Einstellungsanträge in Personaldezernat
- Ende März/Anfang April Gremienworkshop in Leipzig
- Anfang April UFaTa
- Bis 9.4. Anmeldung für „Freilandkurs Gewässerökologie“
- bis 30.4. Studentische Studiengangskoordinatoren melden

f. **Themen für Newsletter:**

- Rückmeldung SoSe
- Veranstaltungen anpreisen
- GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Thilo tritt um 19.35 Uhr die Sitzung, beschlussfähig jetzt mit 9 von 15 Stimmen

## 12. Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

Gremium	Entsendete Studenten bzw. FSR-Vertreter	TOPs
Studienkommission	Tom, Lisa, Stephan, Paulina, Fiona	War am 18.1.
Fachausschuss	Stefanie, Fiona	Am 15. oder 22.2.: Uni-Live-Stand künftig im Dülfersaal
Studentenrat	André	Am 21.1. – nichts Interessantes
Prüfungsausschuss	Thilo, Tim, Paulina	
Fakultätsrat	Stefanie	Am 24.1.

*Sitzung um 20.01 Uhr geschlossen.*